

Participaciones para los estados caen 17.5% (El Financiero 06/05/09)

Participaciones para los estados caen 17.5% (El Financiero 06/05/09) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 6 de mayo de 2009 Afectados por la menor recaudación de ingresos petroleros y no petroleros. El impacto de la crisis financiera global sobre los ingresos tributarios ya se vio reflejado en parte de los recursos que la Federación canalizó a los estados de la República durante el primer trimestre del año. Entre enero y marzo, la Recaudación Federal Participable (RFP) registró una caída anual de 15.5 por ciento, lo que provocó que las participaciones a las entidades federativas fueran menores en 17.5 por ciento a las del mismo lapso de 2008. En su informe sobre las finanzas públicas al primer trimestre de 2009, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indicó que en ese lapso, la RFP se ubicó en 381 mil 204 millones de pesos. De ahí, las participaciones recibidas por las entidades federativas sumaron 97 mil 915.9 millones de pesos, cifra inferior en 13 mil 819.6 millones de pesos a la del primer trimestre del año pasado. Del monto total de participaciones, el Fondo General estuvo constituido por 67 mil 578.6 millones de pesos, una caída de 24.4 por ciento real anual. Las participaciones obtenidas por medio del Derecho Adicional sobre Extracción de Petróleo se desplomaron 44.4 por ciento, al pasar de 60.3 millones de pesos entre enero y marzo de 2008, a 35.6 millones en el mismo periodo de 2009, en tanto que el Fondo de Extracción de Hidrocarburos cayó 11.8 por ciento, a 395.2 millones. El monto del Impuesto Sobre la Tenencia o Uso de Vehículos (ISTUV) fue menor en 8.6 por ciento, al ubicarse en 12 mil 353.2 millones de pesos, mientras que el correspondiente al Impuesto Sobre Automóviles Nuevos (ISAN) cayó 23.4 por ciento, al sumar mil 574 millones de pesos. Hacienda señaló que el gasto federalizado fue menor en 3 por ciento al del primer trimestre de 2008, al sumar 241 mil 800 millones de pesos, representando el 48.4 por ciento del gasto primario del gobierno federal. Explicó que la caída en la RFP se debió a una menor recaudación en los ingresos petroleros, los cuales cayeron en 50 mil 49.7 millones de pesos, y no petroleros, que resultaron menores en tres mil 756.6 millones.